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Licencias: más de $000 millones
no han sido devueltos ala CMVM
VIÑA DEL MAR. Corporación Municipal detectó 280 casos de licencias pagadas y luego 
rechazadas, dineros que no han sido reingresados por los funcionarios a la institución. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpocl 

nelmarco delasinvesti 
gaciones internas quese 
hanabierto enla Corpo- 

ración Municipal de Viña del 

Mar(CMVM), institución dura- 
mentecuestionada porlaCon- 
traloría tras detectar 270 licen- 
cias utilizadas por funcionarios 
públicos para viajar al extran- 
jero, una nueva arista golpea a 
la entidad: la detección demás 
de 200 licencias médicas re- 

chazadas en los últimos cinco 
años, cuyos pagos no han sido 
reingresados por parte de los 
funcionarios cuestionados. 

Según pudo conocer El 
Mercurio de Valparaíso, la ge- 
renta general de la Corpora- 
ción Municipal de Viña del 
Mar, Camila Brito, informó al 

Concejo Municipal que se de- 
tectaron 280 casos de funcio- 

narios de la CMVM que, desde 
elaño 2020 a la fecha, recibie- 

ron pagos por licencias médi- 
cas que luego fueron rechaza- 
das porel Compin olasisapres 
y que, enese escenario, no han 
restituido los dineros obteni- 
dos de formairregular. 

“Tenemos 280 casos dell- 
cencias médicas rechazadas 
que estamos en gestión de re- 
cupero de los últimos cinco 
años”, explicó la gerenta dela 
CMVM en unasesión de comi- 
sión del Concejo, detallando 
que lasuma a devolver es cer- 
cana alos $1.000 millones. 

Andrés Solar, concejal viña- 
marino por el Partido Republi- 
cano, cuestiona la gestión fi- 
nanciera dela CMVM. “Loque 

pasa con las licencias médicas 
en el Municipio de Viña del 

  

Corporación Municipal 
de ViñadelMar 

Maresuna verdadera vergilen- 
za.Somos la municipalidad nú- 
mero uno en licencias médicas 

con trabajadores que viajan al 
extranjero, y ahora nos damos 
cuenta de que hay más de 
$1.000 millones de pesos que 
nohansidorestituidos al Muni- 
cipio, porlicencias médicas re- 
chazadas”, lamentó. 

“Año tras año el Municipio 

tiene que realizar transferen- 
cias auna Corporación Munici- 
pal que, en la práctica, parece 
un saco roto”, agregó Solar. 

Eledil republicano respon- 
sabiliza directamente ala alcal- 
desa, Macarena Ripamonti 
(EA). “Quien preside la Corpo- 
ración es laalcaldesa. Ella esla 
principal responsable de queel 
Municipio de Viña del Mar no 
ha recuperado cerca de 1.000 
millones en pesos en licencias 

    

EDILES PREOCUPADOS POR PÉRDIDAS FINANCIERAS EN LA CORMUVIÑA, 

médicas rechazadas”, 
Entanto, el concejal Carlos 

Williams (Ind./RN), sostiene 
quela suma de recursos nore- 
ingresados “es bastante alta, 
considerando que la Cormuvi- 
ña necesita fondos y, de hecho, 
nos están pidiendo en los pró- 
ximos días una asignación es- 
pecial de recursos para poder 
paliar los problemas deficita- 
rios quetiene”. En esa líneare- 
marcó: “Urge que haya pronto 
una respuesta y que se sancio- 
ne, de acuerdoa lo que estable- 
celanormativa, a aquellas per- 
sonas que han sido involucra- 
das por no devolver los dine- 
ros quenoles corresponden”. 

DOS VÍAS DE RESTITUCIÓN 
Desde la Corporación Munici- 
palexplicaron que “los 280 ca- 
sos de licencias médicas paga- 

das y luego rechazadas, fueron
detectados en el marco de una
indagación que cubre los últ
mos cinco años”. En esa direc

ón, indicaron que se está si
guiendo un protocolo manda
tado por la Contraloría, queha
establecido dos mecanismos
derecuperación delos pagos.

En cuanto a las licencias re

chazadas antes de abril d
2025, indicaron que “se est

notificando individualmente 
los funcionarios, quienes pue
den optar por pago directo 
acogerse a mecanismos esta
blecidos por Contraloría”. E
cambio, enel caso delas licen
cias rechazadas desde abril d
2025ala fecha, precisaron que
“se están realizando descuen-
tos por planilla desde mayo,
siempre que no exista apela
ción pendiente”. es

      

 

Nuevo cruce semaforizado mejora la 
seguridad vial en centro de El Belloto 
QUILPUÉ. Proyecto responde solicitud levantada por vecinos. 

ras una serie de solicitu- 
T des de vecinos del sec- 

tor El Belloto de Quil- 
pué, la esquina de Avenida 
Freire con calle José Fuentes 

ya cuenta con un nuevo cruce 
semaforizado. 

Lainstalación de estos nue- 
vos semáforos son clave para 

aportar auna mejor movilidad 
en unazona dealto crecimien- 
to y que, además, concentra 
una serie de servicios, como 
establecimientos educaciona- 
lesy comercio, generando con 
elloalto tránsito vehiculary de 
peatones. Av. Freire esuna ar- 
teria vital dentro de la movili- 

dad del denominado Gran Val- 
paraíso, al ser una vía principal 
que forma parte del “Troncal 
Urbano”, que conecta ala Pro- 
vincia de Marga Marga con Val- 
paraíso y Viña del Mar. 

Iniciativa impulsada porla 
UOCT Regional, en coordina- 
ción conel municipio local, fue 

CON FONDOS MUNICIPALES. 

  

financiada con recursos muni-
«ipales sobrelos $92 millones 
se enmarca en un plan de me-
joramiento progresivo de pun-
toscríticosen la comuna. (

 

EL MUNICIPIO ACORDONÓ EL SECTOR PARA EVITAR EL TRÁNSITO PEATONAL. 

Inmuebles con 
riesgo de derrumbe 
en cerro Bellavista 

VALPARAÍSO. Vecinos alertan por peligro 
de colapso en calle Ferrari y otros sectores. 

ecinos delcerro Bellavis- 
tahanexpresadosupreo- 
cupación porlasituación 

dealgunos inmuebles en una de 
las principales arterias del tradi- 
cionalbarrio. Lacaídadeunacor- 
nisaelpasadomes, enforma pro- 
videncial no dejó lesionados, pe- 
roresidentes advierten sobre el 
riesgo deotra edificación en un 
estado aún másruinoso que po- 
día provocar una fatalidad. 

Cynthia Paredes, vecina del 
barrio, detalló que “justo en el 
Día del Patrimonio se produjo 
una caída de cornisa de una de 
las antiguas casas del sector, 
que es una calle bastante turís- 
tica, loque provocó quese inte- 
rrumpiese el tránsito vehicular, 
queya es complejo enla calle”. 

Consultadasihabíanalertado 
sobre elriesgo antes de queocu- 
rrieraeste hecho, reconoció des- 
conocer dealgún unaviso previo, 
yaque “hay cierta desesperanza 
entrelos vecinos, sienten queno 
selogra nada conavisar al muni- 
cipio, pues se ha visto que años 
anterioresse handerrumbadoin- 
muebles, peronose hace nada”. 

'OTRO INMUEBLE EN RIESGO 

Paredes advirtió que en el sec- 
tor también “hay una casa con 
muros de ladrillos que ya está 
hasta ladeada y lleva muchos 
añosasí. Lasituación esmás pe- 
ligrosa incluso que el desplome 
anterior, yaquees un muro bas- 
tante grande. Porla calle a dia- 
rio transitan muchos turistas, 
vecinos y vecinas, y escolares, 
así que es preocupante”. 

Finalmente, expuso una de- 
claración grupal de los miem- 
bros del grupo de WhatsApp ve- 
cinal, quienes señalan que “co- 
mo vecinos, loideal es que efec- 
tivamente se concrete una revi- 

sión delas casas del sector que 
tienen estos problemas, para 
quenovayaaocunir alguna tra- 
gediaque lamentar. Que no pase 
quesólo cuandoocurrealgo gra- 
vesetomencartas enelasunto”. 

“Además, que con urgencia 
vuelva a funcionar el ascensor 
EspírituSanto, quetantautilidad 
'nos presta y que hasta hace poco 
estabafuncionando”, indicaron. 

MONITOREO MUNICIPAL 

Sobre este hecho puntual, des- 
deelmunicipioseinformó en su 
momento de los desprendi- 
'mientos que sufrió este inmue- 
ble de calle Ferrari, hecho que 
no dejó personas lesionadas. 

Entanto personal del Depar- 
tamento de Riesgos y Desastres 
realizó mitigaciones con barreras 
para poder desviar el tránsito 
peatonal. En forma paralela se 
realizaron los informes pertinen- 
tes para ser derivados la Direc- 
ción de Obras Municipales 
(DOM), a objeto de poder hacer 
laresoluciónal dueño delinmue- 
ble. Enestecasoseharíael segui- 
miento correspondiente. 

Situación que preocupaa las 
autoridades. El concejal Dante 
Iturrieta, presidente de la comi- 
sión de Patrimonio, planteó que 
lospropietariosse desentienden 
“de arreglar los inmuebles, de 
mantenerlos como correspon- 
de, yeso vaa perjudicando clara- 
mente a al barrio, al entorno. 
Desde el municipio seestá traba- 
jando en el Sitio Patrimonio 
Mundial, y la Dirección de Patri- 
monio está viendo cómo poder 
llegar a los otros sectores para 
poderaportar;aquítienequeha- 
ber una alianza del privado con 
el municipio para poder, deuna 
vez portodas, sacar a este Valpa- 
raísoadelante”. es
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